



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 03/03/2020

MONITOREO DE INTELIGENCIA EPIDEMIOLÓGICA
(Corte a las 09:00 hrs)

JURISDICCIÓN SANITARIA I:

- SIN MOVIMIENTO:

JURISDICCIÓN SANITARIA II:

- SIN MOVIMIENTO.

JURISDICCIÓN SANITARIA III:

- SIN MOVIMIENTO:



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 03/03/2020

MONITOREO DE MEDIOS
(Corte a las 09:00 hrs)

SOL DE CUERNAVACA.

• Hacen cerco al coronavirus

Lavarse constantemente las manos y estornudar con un pañuelo desechable, son parte de las medidas que docentes y administrativos de los más de 1,800 planteles de nivel básico vigilarán que los alumnos cumplan, así como también la detección oportuna de menores que puedan estar enfermos de las vías respiratorias.

El Director del Instituto de Educación Básica del Estado (IEBEM), Eliacin Salgado de la Paz, dijo que los protocolos de detección de menores enfermos se reforzarán para evitar que se propaguen y el número de niños y niñas susceptibles aumente, esto como parte de las medidas tras la confirmación de al menos cuatro casos de Coronavirus en el país, no en Morelos.

"Toda la estructura del Instituto de Educación Básica, personal docente, de servicios, directores, supervisores, jefes de sector, serán multiplicadores de esta información sobre las medidas que se deben aplicar, como es lavarnos las manos periódicamente, tener cuidado al estornudar".

Aquellos menores que sean detectados con "características de alguna enfermedad deberá acudir a los centros de salud; se llevarán a cabo talleres, conferencias y pláticas en todos los planteles, apoyados por la Secretaría de Salud, para que estemos mayormente capacitados".

REGIÓN ORIENTE

Tras confirmarse que en México hay cinco casos confirmados de Coronavirus, la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos (Canaco Servytur) de la región oriente señalaron que se ha comenzado a tomar acciones para prevenir esta enfermedad principalmente en establecimientos prestadores de servicios.

De acuerdo a Víctor Samuel Márquez Vázquez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos de Cuautla, informó que a nivel nacional la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio,



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



han enviado una circular con información necesaria para prevenir esta enfermedad y las medidas de higiene que se deben implementar.

Por ello dijo que a través de redes sociales de la Cámara se han dado a conocer las medidas que se han dado a conocer a nivel nacional para difundirlas entre los agremiados, pero además dijo que de manera local se está exhortando a los prestadores de servicios, principalmente a los del ramo de alimentos y bebidas a intensificar las medidas de higiene en sus establecimientos para prevenir esta enfermedad.

Imputan a ex secretario de Turismo por concierto de Emmanuel y Mijares

“Se les ha pedido que intensifiquen sus medidas de higiene como es el lavado frecuente de manos por parte de su personal, además el uso de gel antibacterial, de este dijo que deberán tener a la mano en la entrada del establecimiento gel antibacterial para que lo ocupen sus clientes, así como la desinfección constante de los lugares de trabajo, y uso de equipo de higiene personal, además de que deberán de desinfectar todo el mobiliario que utilicen en el día”, expresó.

El líder de la cámara no descartó que sí haya una afectación por este virus en cuanto a las ventas en estos negocios, pero dijo que esto se verá sólo si aumentan los casos confirmados, de los cuales espera no sea así, pero dijo que se tendrá que esperar.

Por último lamentó que ya se haya generado una psicosis que ha provocado las compras de pánico que han provocado una sobre demanda de cubrebocas y gel antibacterial, el cual está prácticamente agotado en todas las farmacias y tiendas departamentales del municipio.

PREVENCIÓN ESCOLAR

En escuelas de Cuautla instalarán filtros sanitarios para revisar que los alumnos que presente cuadro de resfriado, tos y fiebre, sean llevados por sus padres a valoración médica, esto como medida para prevenir casos de coronavirus.

De acuerdo al director de la escuela primaria Plan de Ayala en Cuautla, Luis Rey Vera Yáñez refirió que por indicaciones del estado se ha señalado que se reforzarán las medidas de higiene para evitar casos de coronavirus en los planteles educativos, por lo que en dicho plantel se ha determinado el implementar filtros sanitarios.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Explicó que para estos filtros se estará revisando que los estudiantes si presentan fiebre, tos seca o algún cuadro de resfriado se notificarán a sus padres para que los lleven a realizarse estudios y así se pueda determinar si es una gripe común, influenza o si se llegará a tratar de coronavirus.

Ante esta situación dijo que será a partir de este martes que se implementará esta medida junto contras más como es la colocación de gel antibacterial en las aulas, permitir la salida de los alumnos para realizar el lavado de manos, y las demás medidas necesarias para evitar contagios.

“Nosotros estamos llevando a cabo las medidas que se nos han dado por instrucciones por las propias autoridades tanto federales y estatales para poder prevenir casos de coronavirus, por lo que ya las hemos dado a conocer a los padres de familia para que también ellos nos apoyen”, detalló.

Explicó que este lunes durante los honores a la Bandera se informó a los padres de familia sobre estas medidas y sobre la instalación del filtro sanitario, en donde se les notificó que en caso de que un alumno presente síntomas de gripe o fiebre y tos seca se les notifica a los padres para que en ese momento se han llevado a revisión médica.

Precisó que en caso de que solo sea un resfriado y así se confirme por los médicos, el alumno tendrá que presentarse a clases utilizando un cubre bocas, lo cual señalaron es por la seguridad de los demás alumnos y evitar contagios.

INFLUENZA, UNA LECCIÓN

Con el tema de la influenza tuvimos una enseñanza, eso es una ventaja y ya aprendimos a ser mucho más preventivos, prueba de ello es que todos los negocios de gastronomía tienen su gel, sus desinfectantes, que son algunas acciones de prevención básicas, y ahora con el riesgo que se tiene del coronavirus se habrán de tener más controles en las áreas sanitarias y en la cocina, entre otras, que además se difundirán a todos los asociados, anunció el presidente de Canirac, Harry Nielsen.

El representante de la industria de la gastronomía insistió en que "ya aprendimos a ser más preventivos", luego de que con la influenza se implementaron controles muy estrictos y aprendimos y ahora con este nuevo problema de salud pública se van a tener que retomar las medidas anteriores como en no saludar de mano, de beso, lavarse las



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



manos con agua y jabón de manera constante y utilizar gel antibacterial cuando no se tenga, jabón, entre otras acciones.

Estos hábitos reconoció Harry Nielsen, que se habían adoptado ante la Influenza, al pasar la crisis, se fueron olvidando y perdiendo pero ahora de nueva cuenta tenemos que retomarlos, tanto en lo personal como en nuestros negocios, siempre para prevenir, que es lo que nos toca hacer y que ya se está haciendo, aseguro.

Citó como ejemplo el que se trabaja con el cloro con el porcentaje adecuado en el agua, con desinfectantes específicos, al tiempo de mandar toda la información sobre todas las medidas de prevención contra el Coronavirus a todos sus asociados, para que no se caiga en el exceso de confianza y se cumplan.

También hizo un llamado a sus agremiados para que si en determinado momento tienen algún empleado con algún síntoma que pudiera estar relacionado con esta enfermedad, que no se presente a trabajar y se le realicen los estudios y diagnósticos correspondientes, pero reiteró todo de manera preventiva sin caer en el exceso de confianza ni en el pánico.

- **Ante Coronavirus: Restauranteros extreman cuidados y limpieza**

El presidente de la Canirac, Harry Nielsen, destacó que con el tema de la influenza los mexicanos aprendimos a prevenir estas enfermedades, como ahora el Coronavirus, por lo que lo que corresponde es retomar esas medidas preventivas que ya se habían relajado.

En el caso de los restauranteros, dijo, que en los negocios se tiene gel desinfectante, se extremen los cuidados y limpieza con uso de cloro y demás medidas sanitarias que se difunden a todos los agremiados para evitar en todo lo posible algún contagio por esta enfermedad.

DIARIO DE MORELOS.

- **Buscan mediante exámenes casos sospechosos de coronavirus en Morelos**

Cuernavaca, MORELOS.- En Morelos se han tomado muestras como una búsqueda intencionada de casos de COVID-19.

Además, se reportó que subió a 55 el número de casos confirmados de influenza.

Buscan casos de COVID en Morelos



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Desde su aparición hasta el 29 de febrero se confirman 85 mil 403 casos de COVID-19 en todo el mundo, de los cuales 79 mil 394 están en China.

Existen dos mil 924 defunciones.

Existe presencia del virus en 53 países fuera de China, incluido México.

De acuerdo a Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno Federal, existen 5 casos confirmados, dos en la Ciudad de México, uno en Sinaloa, otro Coahuila y un último en el Estado de México.

Además, destacó que se han realizado 125 pruebas como parte de una búsqueda intencionada de casos para detectar la posible circulación del COVID.

Debido a que es altamente contagioso, se deben seguir las medidas preventivas que se emiten para prevenir la influenza.

De acuerdo con la Dirección General de Epidemiología de la Subsecretaría de Salud, en lo que va de la temporada invernal se confirman 55 casos de influenza en Morelos, así como el deceso de seis personas relacionadas con este padecimiento.

Debido a que la temporada invernal está por terminar se espera un descenso en el número de casos.

Protocolo.

Autoridades llaman a la ciudadanía a seguir recomendaciones para evitar contagios de esta y cualquier tipo de enfermedad viral.

- Pide autoridad de Morelos reforzar medidas de higiene por coronavirus**

Cuernavaca, MORELOS.- La Secretaría de Salud exhorta a la población a no caer en pánico, estar pendiente sólo de la información oficial y seguir las recomendaciones ante la llegada del COVID-19.

Marco Antonio Cantú Cuevas, titular de la Secretaría de Salud de Morelos, reiteró el llamado a la población a no caer en pánico y no generar psicosis ante la confirmación de 5 casos de COVID-19 en México.

“La presencia de signos de algún padecimiento respiratorio (como influenza o un resfriado común) no es igual a tener coronavirus, ya que la definición operacional para que pueda considerarse un caso sospechoso el paciente debió haber estado en contacto directo con



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



alguna persona positiva a este virus, o bien tener antecedentes de viaje a países con transmisión local, por lo tanto, es importante mantener la calma y estar informado a través de vías oficiales que son la Secretaría de Salud Federal y la Estatal", dijo.

Explicó que al ser el COVID-19 un virus respiratorio es altamente contagioso y son altas las probabilidades de que se registren casos en Morelos, no obstante se deben reformar las medidas sanitarias personales como son el lavado frecuente de manos con agua y jabón o usar gel antibacterial a base de alcohol; al estornudar o toser se debe cubrir con la parte interna del codo; desinfectar superficies; evitar tocar nariz, boca y ojos.

Aumentan también casos de influenza

Exámenes se realizan mediante protocolo intencionado para descartar cualquier posible contagio; ya hay 5 enfermos en el país

Piden tomar medidas de prevención

Combatiendo al mal

De higiene personal y del entorno:

Lavarse las manos

Frecuentemente con agua y jabón o utilizar soluciones a base de alcohol gel al 70%.

Al toser o estornudar

Utilizar el estornudo de etiqueta, que consiste en cubrirse la nariz y boca con un pañuelo desechable o con el ángulo interno del brazo.

No escupir

Si es necesario hacerlo, utilizar un pañuelo desechable, meterlo en una bolsa de plástico, anudarla y tirarla a la basura; después lavarse las manos.

No tocarse la cara

Con las manos sucias, sobre todo nariz, boca y ojos.

Limpiar y desinfectar

Superficies y objetos de uso común en casas, oficinas, sitios cerrados, transporte, centros de reunión, etc., ventilar y permitir la entrada de luz solar.

Quedarse en casa

Cuando se tienen enfermedades respiratorias y acudir al médico si se presenta alguno de los síntomas (fiebre mayor a 38° C, dolor de cabeza, dolor de garganta, escurrimiento nasal, etc.).



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Evitar contacto

En lo posible con personas que tengan enfermedades respiratorias.

- **Llaman a tener cuidado con consumo de pescados y mariscos en Morelos**

Cuernavaca, MORELOS.- En esta época de Cuaresma, la subsecretaría de Salud Municipal, exhortó a consumidores a verificar sus compras de productos del mar, por el alto riesgo que corren por las enfermedades gastrointestinales.

Piden tener cuidado con productos del mar

Así lo informó Rafael Baldovinos Galindo, secretario de Bienestar Social y Valores del municipio, quien mencionó que para la compra de pescado, las amas de casa tienen que verificar varios aspectos, desde los ojos de la pieza, que deben estar brillantes, transparentes y un poco resaltados.

Otros aspectos que deben de tomar en cuenta los consumidores es la textura del pescado, tiene que estar fresca, húmeda. La carne debe estar firme y con un aspecto brillante y sin arrugas ni manchas. La pieza debe tener un olor agradable, de lo contrario; significa que el producto está descompuesto, y eso, conlleva a que el consumidor presente problemas de infecciones estomacales e intoxicaciones intestinales que pueden provocar graves problemas, dijo Baldovinos Galindo.

Para el caso de los camarones, recomendó verificar que el crustáceo tenga una apariencia lucida, el resto del cuerpo no debe tener manchas oscuras, la carne debe estar firma y brillante, así como su caparazón. En tanto, las amas de casa, que visitan los mercados y centros de autoservicio para comprar productos de cuaresma, detectaron un incremento en los precios.

Incrementan precios

Por la Cuaresma, se ha registrado un aumento en el precio de pescados y mariscos en los mercados

Revisión

Llaman a tener cuidado para no sufrir intoxicaciones con alimentos en mal estado.

20 % la variación de precios de unos días atrás a hoy.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



LA UNIÓN.

• **Piden extremar precauciones para evitar incendios**

Este fin de semana, la Secretaría de Seguridad Pública del Ayuntamiento de Cuernavaca, a través de la Subsecretaría de Protección Civil, a cargo de Gonzalo Barquín Granados, atendió más de 20 llamadas de auxilio de la ciudadanía.

Se atendieron incendios en viviendas de la colonia Benito Juárez y en los ejidos de Acapantzingo; así como quemas en terrenos baldíos, pastizales y basura en las colonias Ampliación Chapultepec, Teopanzolco, Tecomulco, Vista Hermosa, Ahuatepec, Tlaltenango, Chipitlán y Adolfo López Mateos. En ninguno de los casos se reportó la pérdida de vidas humanas; sólo daños materiales.

Agregó que ante el incremento de las temperaturas, al iniciar la temporada de calor, es obligado reforzar las acciones para evitar incendios en bosques y áreas rurales y urbanas.

Dijo que los cuerpos de rescate y urgencias retiraron árboles, ramas y un poste de alumbrado público que estaban en riesgo de colapsar en las colonias El Empleado, Rancho Cortés, Antonio Barona, Lázaro Cárdenas (Guacamayas) y Teopanzolco, además de atender la caída de un plafón en el Centro de esta ciudad.

De igual manera, se rescató a una mascota (perro) que cayó a un barranco de aproximadamente seis metros de profundidad, en la colonia Ruiz Cortines. El animal fue entregado a su dueño. También se realizó la captura de una serpiente en el interior de un domicilio, en la colonia Lázaro Cárdenas, sin consecuencias. De forma paralela, integrantes de PC Cuernavaca atendieron el reporte de un accidente vehicular en la colonia Flores Magón.

Personal especializado de la Subsecretaría retiró dos enjambres de abejas en las colonias Milpillas y Lomas de Cortés, mientras que elementos de Bomberos Cuernavaca acudieron al reporte de fugas de gas en las colonias Lomas de Atzingo y Miraval, sin pasar a mayores consecuencias, y brindaron apoyo y mitigación en la zona de Acapantzingo, esto provocado por un derrame de combustible.

El titular de la Subsecretaría de Protección Civil de Cuernavaca señaló que continuarán los operativos de seguridad pie-tierra, como el de este fin de semana en Acapantzingo, y agregó que estos



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



serán permanentes en las diferentes colonias de Cuernavaca, como medida de seguridad y prevención para la ciudadanía.

Una vez más, recordó el número de emergencias 777 312 1274, disponible las 24 horas del día, para atender cualquier emergencia.

- **Llama SSM a seguir recomendaciones contra la influenza**

La vacuna está disponible en las unidades de salud y es segura, eficaz y gratuita: Barón Olivares.

El director general de Servicios de Salud de Morelos (SSM), Héctor Barón Olivares, reiteró el llamado a la población morelense para mantener y fomentar las medidas de prevención, incluida la inmunización, para prevenir la influenza.

Enfatizó en no bajar la guardia respecto con los hábitos de higiene de manera personal, puesto que aún no culmina la temporada invernal.

“Además de aplicarse la vacuna que es segura, eficaz y gratuita, es necesario lavarse las manos con agua y jabón con frecuencia; cubrirse boca y nariz con un pañuelo al estornudar o utilizar el ángulo interno del codo, evitar tocar ojos, nariz y boca con las manos sucias”, indicó.

Barón Olivares señaló que existen suficiente biológico en las unidades de salud, por lo que instó a los grupos vulnerables como niños menores de cinco años, adultos mayores, mujeres embarazadas y personas con enfermedades crónicas a vacunarse.

“Al presentar síntomas como fiebre mayor a los 38 grados, dolor de cabeza, garganta, muscular y de articulaciones, malestar general, debilidad en el cuerpo, tos, escurrimiento nasal y ojos irritados, es necesario acudir a los centros de salud para poder recibir atención médica correspondiente”, refirió.

Finalmente, informó que se han registrado 55 casos de influenza, la mayoría AH1N1; asimismo, la Dirección General de Epidemiología (DGE) ha confirmado seis defunciones en la entidad.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



• **INVITAN A LA CALMA ANTE COVID-19**

En Morelos no hay presencia de casos sospechosos ni confirmados: SS.

Solicitan reforzar las medidas básicas de higiene y no realizar compras de pánico.

El titular de la Secretaría de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas, indicó que actualmente en Morelos no hay presencia de casos sospechosos ni confirmados de coronavirus COVID-19, por lo que solicitó a la ciudadanía en general mantenerse informada por las vías oficiales que son las secretarías de Salud federal y estatal, así como no propagar rumores y hacer caso omiso a mensajes alarmistas que se publican en redes sociales.

Reiteró a los morelenses que la presencia de coronavirus COVID-19 en el país no representa una emergencia; lo anterior, al explicar que el padecimiento se encuentra en el escenario epidemiológico uno, lo que quiere decir que solo existe importación viral de casos. En tanto, el secretario de Salud refirió que tanto las autoridades federales como las estatales están actuando de acuerdo a las recomendaciones internacionales con los esquemas de mitigación, que consisten en reducir la velocidad de transmisión en la República Mexicana.

“De acuerdo al escenario epidemiológico en que se encuentra esta enfermedad en México, se solicita mantener y reforzar las medidas básicas de higiene, lavado de manos frecuente con agua y jabón o alcohol gel; estornudo de etiqueta; limpiar y desinfectar superficies en casa y oficina; así como no tocar nariz y boca con las manos sucias, ni saludar de beso o mano”, puntualizó. Cantú Cuevas hizo un llamado a no realizar compras de pánico de cubrebocas, gel antibacterial o desinfectantes, ya que, resaltó, en este momento no es necesario.

“Las personas que en este momento deben utilizar cubrebocas son aquellas que tienen síntomas como fiebre, tos, y dificultad para respirar; así como profesionales de la salud y cuidadores de pacientes con alguna infección respiratoria, siempre y cuando estén en la misma habitación. El resto de la población, no debe usarlo”, precisó.

Finalmente, el funcionario señaló que en algún momento llegarán



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



casos de coronavirus COVID-19 a Morelos; no obstante, subrayó que la actual administración, a través de la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Morelos, está preparada para atender de manera oportuna en las unidades hospitalarias a las personas que así lo requieran, además de informar en tiempo y forma a la gente.

- **Cubrebocas se agotan en las farmacias**

De igual forma, se incrementó la demanda de gel antibacterial en los establecimientos comerciales

Cubrebocas y botellas de gel antibacterial se han agotado en los establecimientos comerciales, pese al llamado a la calma de las autoridades federales y estatales para evitar la desinformación y compras de pánico, luego de que se confirmaron los tres primeros casos de coronavirus (Covid-19) en México.

Desde las mascarillas o cubrebocas quirúrgicos convencionales hasta los de tipo industrial se agotaron en muchas de las farmacias de la región metropolitana y tiendas especializadas en construcción y remodelación.

De igual forma, se incrementó la demanda de gel antibacterial en sus distintas presentaciones, cuyo insumo también comenzó a escasear en farmacias y tiendas de autoservicio.

Algunos microempresarios consultados informaron que debido a la situación inusual aumentó la maquila de cubrebocas y botellas de gel antibacterial, en su presentación de bolsillo y a granel, lo que los ha obligado a buscar proveedores emergentes para satisfacer la demanda coyuntural.

Las autoridades de salud insistieron en su llamado a la población a no caer en pánico, a mantenerse informado a través de los comunicados oficiales y a reforzar las medidas de higiene como el lavado constante de manos, evitar saludar de beso y tocarse constantemente el rostro, acudir a las clínicas a completar el esquema de vacunación contra la influenza, especialmente en niños y adultos mayores, y acudir al médico en caso de presentar síntomas de enfermedad respiratoria para recibir tratamiento.

También exhortaron a ignorar las noticias falsas que circulan en las redes sociales, pues hasta el momento en Morelos no hay ningún caso sospechoso ni confirmado.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



- **Casi listas, las adecuaciones al rastro de Cuernavaca**

El espacio cumple más del 90 por ciento de las recomendaciones realizadas por Coprisem: Mondragón Corrales

El rastro municipal de Cuernavaca ya cumple con más del 90 por ciento de las recomendaciones realizadas por la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem), informó el secretario de Desarrollo Sustentable y Servicios Públicos, Efraín Esaú Mondragón Corrales.

El funcionario recordó que el área de matanza de bovinos fue clausurada debido a que la dependencia federal realizó algunas recomendaciones, como la renovación de pintura, el cambio de instalaciones eléctricas -que ya eran obsoletas- la renovación de los baños, el aislamiento del área de aseo de los trabajadores del área de faena, y que la línea de reses funcione adecuadamente evitando que los animales toquen el piso.

"La semana pasada se subsanaron algunos temas de infraestructura, hicimos algunas pruebas y estimamos que en este mes de marzo se opere con normalidad", explicó.

Cabe señalar que desde el año pasado el gobierno capitalino ha invertido más de 300 mil pesos en las obras de remodelación del rastro municipal y se prevé que continúen realizando trabajos para que el rastro municipal trabaje al cien por ciento y no vuelta a tener observaciones por parte de la Coprisem.

Finalmente dijo que todas las decisiones que se han tomado se han realizado por acuerdos del Consejo Consultivo, en el que participan también los introductores, quienes son los más interesados en agilizar los trabajos.

- **Llaman a mantenerse informados acerca del coronavirus**

Autoridades de Salud de los municipios del corredor poniente exhortaron a la ciudadanía a mantener la calma y a atender las medidas de prevención.

Tetecala.- Las autoridades de Salud de los municipios del corredor poniente hicieron un llamado a la ciudadanía a mantener la calma en relación con el tema del coronavirus y mantenerse informada respecto de las medidas de prevención.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



El director de Salud de Tetecala, Nelson Ortiz Luna, reiteró que es necesario que la ciudadanía se mantenga informada sobre este virus y atienda las recomendaciones de las autoridades sanitarias. Recordó que con la confirmación de seis casos de coronavirus en el país (el primer paciente ya fue dado de alta), se recomienda atender las medidas básicas preventivas y conocer las formas de contagio y los síntomas de esta enfermedad.

Ortiz Luna mencionó que la Secretaría de Salud cuenta con un protocolo para hacer conocimiento de las medidas higiénicas básicas preventivas, consistentes en el lavado de manos, evitar el saludo de beso y abrazo, y la técnica correcta de cubrir el estornudo (es decir, utilizar el ángulo recto del codo para cubrirse), principalmente.

Señaló que es necesario hacerle saber a la ciudadanía en general que en caso de cualquier situación se cuenta la atención de los diferentes centros de salud y del hospital para atender cualquier posible cuadro relacionado con este padecimiento.

Asimismo, dejó claro que los pacientes sospechosos son aquellas personas que por alguna razón hayan tenido contacto con alguna persona que provenga del continente asiático o algunos países como Italia, que presente como síntomas fiebre, tos, estornudos, malestar en general, dolor de cabeza y, en casos más graves, dificultad para respirar.

Recordó que este virus se transmite de una persona afectada a otra a través de gotas de saliva expulsadas al toser y estornudar o al tocar o estrechar la mano o algún objeto o superficie contaminada con el virus.

- **Ofrecen taller sobre animales ponzoñosos**

Amacuzac.- Ante el aumento del riesgo por la presencia de animales ponzoñosos, personal de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) impartió capacitación sobre la atención a picaduras de estos insectos.

En dicho taller de capacitación participó personal de la Coordinación de Protección Civil, Ecología y Medio Ambiente.

Se dieron a conocer los protocolos para manejar una situación de emergencia en los temas de "Atención a picaduras de animales



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



ponzoñosos" impartida por el biólogo Marco Ocampo Salgado de Servicios de Salud Morelos y "Rescate y reubicación de enjambres de abeja africanizada", impartida por el secretario de la empresa ASPERSOR.

Además, se impartieron pláticas informativas sobre los temas: "¿Qué hacer ante la picadura de araña capulina, araña violinista, serpientes (coralillo) y abejas?", así como también "Reubicación de abejas", por parte del Comandante de Emergencias Municipales Miguel Ángel Corrales, de la Coordinación Estatal de Protección Civil de Morelos (CEPCM).

Las autoridades municipales resaltaron la importancia de este tipo de capacitaciones, ya que en temporada de calor y durante los meses de lluvia es cuando más se incrementan este tipo de casos, por ello la necesidad contar con personal debidamente capacitado. Además, se destacó que en el municipio es elevada la presencia de animales ponzoñosos en la mayoría de las colonias y comunidades.

ZONA CENTRO.

- Liquidan incendio forestal en el cerro de la Herradura al norte de Cuernavaca**

En atención a un reporte ciudadano, brigadistas forestales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del Gobierno de Morelos y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) liquidaron el incendio forestal registrado la mañana de este lunes en el cerro de la Herradura al norte de Cuernavaca. En lo que va de esta temporada, se han registrado 14 incendios forestales en Morelos, afectando 214 hectáreas de material herbáceo y arbustivo, siendo Tepoztlán, Huixtla y Xochitepec. Mientras que en Áreas Naturales Protegidas Federales, el Corredor Biológico Chichinautzin, Parque Nacional Lagunas de Zempoala y el Parque Nacional Tepozteco, han sido los más afectados.

LA JORNADA DE MORELOS.

- Pláticas sobre coronavirus en Joutla**

Jojutla, Mor. – Ante la confirmación de dos casos de Coronavirus en el país, la dirección de Salud de este municipio, llevó a cabo una plática informativa dirigida primeramente a trabajadores del ayuntamiento de este lugar sobre recomendaciones medidas básicas preventivas y



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



síntomas de esta enfermedad, además de que la información se busca sea replicada para la población en general. Al respecto, Salvador Mercado Jaimes, director de Salud en el municipio, informó que el objetivo es que la población mantenga la calma y que no caiga en psicosis, ya que se cuenta con un protocolo para hacer conocimiento de las medidas higiénicas básicas preventivas consistente en el lavado de manos, evitar el salud de beso y abrazo, y la técnica correcta de cubrir el estornudo, es decir, utilizar el ángulo recto del codo para cubrirse, "con estas medidas básicas estaremos previniendo el contagio", dijo. Agregó que es necesario hacerle saber a la población que en el municipio, en caso de cualquier situación se cuenta con ocho centros de salud y un hospital donde podrán acudir y se presente algún síntoma, sin embargo dejó claro que los casos sospechosos de aquellas personas que por alguna razón haya tenido contacto con alguna persona que provenga del continente asiático o algunos países como Italia. Recordó que este virus se transmite de una persona afectada a otra a través de gotas de saliva expulsadas al toser y estornudar, al tocar o estrechar la mano, algún objeto, o superficie contaminada con el virus. Los síntomas son fiebre, tos, estornudos, malestar en general, dolor de cabeza y dificultad para respirar en casos más graves. Mencionó que en caso de que algún ciudadano de Jojutla haya viajado a algún país donde se tenga registro de la presencia del virus se le deberán de practicar las pruebas necesarias para evitar el riesgo de la presencia de la enfermedad.

EXCELSIOR

- **Pide SEP no enviar a los niños a la escuela si están enfermos**
Autoridades exhortan a los padres de familia mantener la calma ante el coronavirus (Covid-19), no caer en falsa información y no enviar a los niños a la escuela si están enfermos.
El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, aseguró que en caso de detectar algún caso en las escuelas, se cerraría únicamente el plantel afectado, pero hasta el momento no han tenido reportes.
Estamos en una relación íntima y permanente con la Secretaría de Salud y estamos siguiendo los protocolos que ellos nos marcan, es una etapa de contención, no es un tema que llegue a la escuela, pero si



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



llegase haber un caso que afectara algún alumno en cualquier escuela del país, ya tenemos un protocolo para actuar de inmediato, en ese momento se pediría que se cierra esa escuela en ese caso", explicó el funcionario.

Asimismo, propuso cuatro nuevos saludos: "choque de puños, el saludo rockero, con los codos y el otro con la mano en el corazón".

Te puede interesar: Confirmado, el gel antibacterial no elimina virus y bacterias

Pidió a padres de familia y maestros vigilar la salud de los pequeños y una correcta higiene desde el lavado de manos, filtros de uso de gel antibacterial en las entradas y salida de los niños.

En primer lugar, que estén tranquilo, hay una vigilancia permanente sobre este virus, hay otros virus que son más letales en México, según la Secretaría de Salud; hay 15 mil fallecimientos al año de Influenza y las medidas para evitar el coronavirus son las mismas para evitar la influenza", dijo.

Pidió a los padres no llevar a los niños si presentan cuadros gripales, para evitar contagiar sus compañeros.

Los padres que tienen hijos enfermos, se les hace más cómodo llevarlos a la escuela, ya que no tienen con quien dejarlos; luego ese niño contagia a sus compañeros, a las maestras, a los abuelos y quienes más padecen son las personas mayores; entonces por respeto a la sociedad, si tienen un niño o una niña enfermo, no lleven a la escuela", señaló el secretario.

Respecto a la modificación de los puentes, Moctezuma Barragán señaló que seguirán siendo espacios de armonía y de convivencia familiar, para que haya un impulso turístico, restaurantero y hotelero.

También señaló que habrá tolerancia cero ante cualquier caso de abuso sexual en las escuelas, por ello pidió a los maestros estar pendientes.

En todo el país estamos buscando tolerancia cero y a lo mejor antes no se sabía de este tipo de abusos porque se callaba, ahora los queremos mantener a la luz pública, que se judicialicen y que las escuelas sean un espacio seguro para niños y niñas con protocolos de cero tolerancia", dijo.

El secretario de Educación Pública participó en Mérida, Yucatán, en el encuentro regional con supervisores de educación básica; que contó con la presencia del gobernador del estado, Mauricio Vila Dosal; la



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



secretaria de Educación estatal, Loreto Villanueva, y representantes de educación.

- **Reportan primer caso sospechoso de Covid-19 en Tabasco**
La Secretaría de Salud de Tabasco reportó el primer caso sospechoso de coronavirus (Covid-19), se trata de un hombre de 35 años de edad que estuvo tres días en Milán Italia. Silvia Guillermina Roldán Fernández, titular de la Secretaría de Salud local, informó que trabajan en la identificación de 130 personas que viajaron en el mismo vuelo que el hombre de 35 años.
- **Dan de alta a paciente atendido en INER por coronavirus**
Las autoridades descartaron que exista necesidad de suspender las clases escolares. En las próximas horas se dará a conocer los resultados de laboratorio que confirmarían si es positivo o no. El paciente estará aislado al menos 14 días en su domicilio, ubicado en el municipio de Centro.
- **México obtiene secuencia genética del Covid-19**
En cinco días México obtuvo la secuencia genética del coronavirus (Covid-19) con el que se infectó el primer caso confirmado en el país. Carlos Arias, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM, detalló que la secuenciación fue realizada por un equipo de especialistas del IMSS, el INER, el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición y la UNAM, encabezado por el INDRE. Entonces nos permite uno, el poder determinar el origen de los virus que llegan a México, dos, ver cómo se van distribuyendo, después podemos saber si los virus que llegaron a Torreón empezaron a generar grupos de infecciones en Yucatán o si los de Yucatán vienen de Ecuador", afirmó Carlos Arias. Toda esta información lo que permite es tener una idea yo diría bastante certera de cómo se están moviendo los virus en el mundo y en este caso en nuestra población para entender mejor qué está pasando en el país con esta epidemia, pero además de esto empezar a aprender si esos virus se adaptan de manera diferente y surgen



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



cambios que sean característicos, por ejemplo, del virus que surgió en Yucatán", agregó.

La secuencia del genoma del virus fue subida a una base de datos internacional donde se han recopilado cerca de 145 diferentes secuencias del coronavirus aportadas por 22 países.

- **Dan de alta a paciente atendido en INER por coronavirus**

Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, informó esta tarde que este lunes fue dado de alta el paciente que era atendido en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) por coronavirus.

"El paciente uno, el que estuvo hospitalizado en el INER fue dado de alta hoy, se le hizo el estudio de virus en la garganta, salió prácticamente negativo, es lo que es importante porque en el aislamiento domiciliario, por unos pocos días más de todos modos el riesgo de transmisión de la infección es sumamente remoto o bajo", comentó Reyes Terán.

Reyes Terán destacó que el genoma completo de este virus fue secuenciado por un grupo "como parte del componente de atención médica que coordinamos, es un grupo además interinstitucional que es muy importante, el grupo donde participó la Universidad Nacional Autónoma de México, participaron los institutos nacionales de Salud de Enfermedades Respiratorias y del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, participó también el Instituto Mexicano del Seguro Social y otras instituciones".

"Yo creo que amerita celebrarse porque, además, en menos de siete días, de hecho, en cuatro días, se tiene completamente secuenciado el genoma. ¿Qué importancia tiene la secuenciación completa del genoma? En primer lugar, esto lo hacen no todos los países del mundo, este logro viene a la par como lo haría cualquier país del primer mundo. ¿Qué importancia potencial tiene? Obviamente la secuencia de un sólo virus podría no indicar una gran cosa, pero ayudó a confirmar el origen, la fuente de contagio que fue Italia, aunque comparte unas partes con Brasil", agregó.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



NO HAY HOSPITALIZACIONES POR CORONAVIRUS

Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, confirmó esta tarde que en ningún centro médico del país hay hospitalizaciones por coronavirus.

“Es un hecho también relevante, lo vamos a decir cada vez que estemos aquí, no hay hospitalizaciones por infección por el SARS-CoV-2”, agregó.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 03/03/2020

MONITOREO DE LLUVIAS

EL FRENTE FRÍO No. 42 Y LA DÉCIMA TORMENTA INVERNAL DE LA TEMPORADA SOBRE EL NOROESTE DE MÉXICO, GENERARÁN LLUVIAS PUNTUALES FUERTES Y CAÍDA DE NIEVE SOBRE DICHA REGIÓN.

Durante esta noche y madrugada, el **frente frío No. 42** y la **Décima Tormenta Invernal** se desplazarán lentamente sobre el noroeste del país, generando marcado descenso de temperatura, lluvias fuertes acompañadas de descargas eléctricas y vientos intensos sobre dicha región, además de caída de nieve sobre las sierras de Baja California, Sonora, Chihuahua y Durango.

Por otra parte, una **Línea seca** extendida sobre Coahuila, provocará rachas de viento de 70 a 80 km/h y tolvaneras en Coahuila, Nuevo León, Zacatecas y San Luis Potosí.

En el resto del territorio nacional, la circulación de un **sistema de alta presión** mantendrá ambiente cálido a caluroso y baja probabilidad de lluvia, además de viento de componente sur (surada) con rachas de 40 a 50 km/h en los estados del litoral del Golfo de México y Península de Yucatán.

Para el día de mañana, el **frente frío No. 42** y la **Décima Tormenta Invernal** recorrerán el norte y gradualmente el noreste de México, ocasionarán ambiente muy frío y potencial de lluvias fuertes a muy fuertes acompañadas de descargas eléctricas en el noroeste y norte del país, rachas fuertes de viento en la Mesa del Norte y la Mesa Central, posible formación de torbellinos o tornados en el norte de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas; además de la caída de nieve sobre las sierras de Sonora, Chihuahua y Durango, posteriormente durante la noche se espera la caída de aguanieve en Sierras de Coahuila y Nuevo León.

Un **sistema de alta presión** en niveles medios de la atmósfera, originará ambiente diurno cálido a caluroso y escaso potencial de lluvia sobre gran parte del territorio nacional, además de viento de componente sur (surada) con rachas superiores a 50 km/h en el litoral del Golfo de México y la Península de Yucatán.

Pronóstico de precipitación para mañana 03 de marzo de 2020:

Lluvias fuertes a puntuales muy fuertes (50 a 75 litros por metro cuadrado):
Chihuahua.

Intervalos de chubascos con lluvias puntuales fuertes (25 a 50 litros por metro cuadrado): Sonora, Coahuila y Sinaloa.

Intervalos de chubascos (5.1 a 25 litros por metro cuadrado): Durango, Nuevo León y Tamaulipas.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



Lluvias aisladas (0.1 a 5.0 litros por metro cuadrado): Baja California Sur, Baja California, Nayarit, Chiapas y Quintana Roo.

Caída de nieve: Sierras de Sonora, Chihuahua y Durango.

Lluvia engelante o aguanieve, durante la noche: Sierras de Coahuila y Nuevo León.

Formación de torbellinos o tornados y granizadas: Norte de los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Las lluvias pueden estar acompañadas de descargas eléctricas y caída de granizo

Pronóstico de temperaturas mínimas para mañana 03 de marzo de 2020:

Temperaturas mínimas de -15 a -10°C: Sierras de Chihuahua y Durango.

Temperaturas mínimas de -10 a -5°C: Sierras de Baja California y Sonora.

Temperaturas mínimas de -5 a 0°C: Sierras de Zacatecas, Coahuila y Estado de México.

Pronóstico de temperaturas máximas para mañana 29 de febrero de 2020:

Temperaturas máximas de 40°C a 45°C: Michoacán y Guerrero.

Temperaturas máximas de 35°C a 40°C: Tamaulipas, San Luis Potosí, Colima, Morelos, Puebla, Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Pronóstico de viento y oleaje para mañana 03 de marzo de 2020:

Viento con rachas de 110 a 120 km/h: Chihuahua, Durango y Zacatecas.

Viento con rachas de 80 a 90 km/h: Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y San Luis Potosí.

Viento de componente sur (surada) con rachas de 60 a 70 km/h: Costas de Tamaulipas y Veracruz, y con **rachas de 50 a 60 km/h:** Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Viento con rachas de 60 a 70 km/h: Aguascalientes, Jalisco, Guanajuato e Istmo de Tehuantepec.

Viento con rachas de 50 a 60 km/h: Baja California Sur, Baja California, Sonora, Querétaro, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Estado de México, Ciudad de México y Michoacán.

Oleaje de 2 a 3 metros de altura significante: Costa occidental de la Península de Baja California, Tamaulipas, Veracruz y Quintana Roo.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 03/03/2020

MONITOREO METEOROLÓGICO Y SISMOLÓGICO

Valle de México: Cielo despejado durante gran parte del día, ambiente caluroso y sin lluvia. Viento del sur y suroeste de 15 a 30 km/h con rachas de 50 km/h. En la Ciudad de México se pronostica una temperatura máxima de 27 a 29°C y mínima de 11 a 13°C. Para el Estado de México temperatura máxima de 25 a 27°C y mínima de 3 a 5°C.

Pacífico Norte: Cielo nublado gran parte del día con lluvias puntuales fuertes. Ambiente frío. Viento de componente sur de 15 a 30 km/h con rachas de 50 a 60 km/h.

Pacífico Centro: Cielo despejado durante el día y cielo medio nublado durante la tarde, con lluvias en Nayarit. Ambiente caluroso. Viento de componente sur de 10 a 25 km/h con rachas de 50 a 60 km/h.

Pacífico Sur: Cielo despejado durante gran parte del día y cielo medio nublado, con lluvias en Chiapas. Ambiente caluroso en costas de la región y frío en zonas montañosas. Viento de componente sur de 10 a 25 km/h con rachas de 60 a 70 km/h.

Golfo de México: Cielo despejado durante la mañana y medio nublado con chubascos en Tamaulipas. Ambiente caluroso. Viento del sur (surada) de 15 a 25 km/h con rachas de 60 a 70 km/h en Tamaulipas y Veracruz, con rachas de 50 a 60 km/h en Tabasco y oleaje de 2 a 3 metros en la región. Además de la posible formación de torbellinos o tornados en el norte de Tamaulipas.

Península de Yucatán: Cielo mayormente despejado la mayor parte del día. Ambiente calurosos durante el día. Viento de componente este de 10 a 25 km/h con rachas de 50 a 60 km/h en la región y oleaje de 2 a 3 metros en Quintana Roo.

Mesa Central: Cielo despejado durante la mayor parte del día, sin lluvia. Ambiente fresco por la mañana y caluroso por la tarde. Viento de dirección variable de 10 a 25 km/h con rachas de 50 a 60 km/h en la región.



MONITOREO SISMOLÓGICO

FECHA: 2020-03-03

HORA: 04:51:44

MAGNITUD: 3.4

EPICENTRO

LATITUD: 17.30°

LONGITUD: -94.04°

LOCALIZACIÓN: 68 KM AL OESTE DE CHOAPAS, CHIAPAS.

PROFUNDIDAD: 175 KM

Estaciones	Cuernavaca	Jiutepec	Yautepéc	Temixco	Cuautla	Puente de Ixtla
Temp. Max.	29°C	30°C	33°C	34°C	31°C	35°C
Temp. Min.	14°C	14°C	12°C	15°C	16°C	14°C

Estaciones	Yecapixtla	Tepoztlán	Huitzilac	Jojutla	Ocuituco	Jonacatepec
Temp. Max.	30°C	29°C	22°C	36°C	28°C	33°C
Temp. Min.	13°C	14°C	6°C	16°C	10°C	11°C



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 03/03/2020

MONITOREO VOLCÁNICO

Marzo 3, 11:00 h (Marzo 3, 17:00 GMT)

Por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl se identificaron 71 exhalaciones de baja intensidad, 105 minutos de tremor y una explosión menor, registrada ayer a las 16:45 h.



Adicionalmente, desde ayer a las 17:19 h, inició una secuencia de exhalaciones que hasta el momento de este reporte lleva 940 minutos, esta secuencia de eventos ha sido acompañada por la emisión de gases volcánicos y ceniza que inicialmente se dispersaron hacia el sur-sureste, y después cambió de dirección hacia el este.

El CENAPRED exhorta a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y, en caso de lluvias fuertes, alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.

El **Semáforo de Alerta Volcánica** del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.

Las recomendaciones para la población ante esta actividad son: No hacer caso a rumores y estar atentos a la información que emita la Coordinación Nacional de Protección Civil por sus canales y cuentas oficiales www.gob.mx/cenapred y [@CNPC_MX](https://twitter.com/CNPC_MX)

Ante la probable caída de ceniza se recomienda:

1. Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubreboca.
2. Limpiar ojos y garganta con agua pura.
3. Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir la irritación



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



ocular.

4. Cerrar ventanas o cubrirlas y permanecer lo más posible dentro de la casa.

Los escenarios previstos para esta fase son:

1. Que continúe la actividad explosiva de escala baja a intermedia.
2. Lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas.
3. Posibilidad de flujos piroclásticos y flujos de lodo de corto alcance.

RECOMENDACIONES:

Se hace especial énfasis en las siguientes recomendaciones:

1. Continuar con el radio de seguridad de 12 km, por lo que la permanencia en esa área no está permitida.
2. Controlar el tránsito entre Santiago Xalitzintla y San Pedro Nexapa, vía Paso de Cortés.
3. A las autoridades de Protección Civil, mantener sus procedimientos preventivos, de acuerdo con sus planes operativos.
4. A la población se le recomienda elevar la atención a los avisos de las autoridades de su localidad y se exhorta a no acercarse al volcán, y mucho menos al cráter.

El monitoreo del volcán Popocatépetl se realiza de forma continua las 24 horas. Cualquier cambio en la actividad será reportado oportunamente. El nivel del Semáforo de Alerta Volcánica dependerá de la evolución de la actividad del volcán.

Actualmente no hay reporte de caída de ceniza en el estado.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos